

Dimanche 10

Sauver et non juger

« Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. » Ces versets font partie des versets à connaître par cœur dans les Ecritures ! C'est une révolution : Dieu n'est pas d'abord du côté du jugement mais du côté du salut. Oui, ce monde est inquiétant et menaçant. Oui ce monde est fracassé mais il est d'abord à aimer et à sauver. Que ce temps de Carême soit une occasion privilégié pour entendre la révolution de la compassion au cœur de nos combats et de nos épreuves. Il l'a promis, la vie éternelle nous est promise, elle nous est acquise par le geste d'amour sur la croix.

Carnet de famille ignatienne : retraite  
Cinéma au Cénacle de Versailles 18-22  
mars : « Pour vous qui suis-je ? » Retraite à partir de supports de films. « Pour vous, qui suis-je ? » Mc 8, 29 Le Christ questionne ses disciples. A nous d'interroger nos représentations de Jésus, et notre relation à celui-ci. Le cinéma permet d'élargir notre regard et ouvrir notre cœur. Chaque jour, notre méditation s'appuiera sur un film : échange, relecture, pistes pour réfléchir et prier avec des textes bibliques.

<https://www.ndcenacle.org/activite/retraite-cinema-pour-vous-qui-suis-je/?key=0>



Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj, [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/main-monde-balle-garder-enfant-644145/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°798

Du lundi 4 au dimanche 10 mars 2024

Vers le 4<sup>ème</sup> Dimanche de Carême - Année B

“ Dieu a tellement aimé le monde...” ”

Jn 3, 16



Il n'est pas facile d'entendre ce passage de l'évangile de Jean comme une bonne nouvelle, alors que notre monde est le théâtre de tant de guerres et de violences « Si Dieu aimait vraiment le monde, laisserait-il faire tout cela ? », entendons-nous souvent en nous-même et autour de nous. Mais voilà, la manière dont Dieu sauve le monde n'est pas celle que nous imaginons ! Dieu sauve - non pas de l'extérieur - mais en se « mouillant » lui-même : il envoie son Fils dans le monde, ce qu'il a de plus cher pour nous révéler le prix de notre humanité et nous introduire dans la lumière. Ce Fils ose affronter le mal et le refus que nous opposons à sa venue, jusqu'à la croix, seulement par amour. Ce mystère est grand et n'a pas fini de nous questionner. Cette semaine, prenons simplement le temps de venir à la lumière et de nous laisser éclairer pour recevoir la vie.

Anne-Marie Aitken, xavière

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN

Chapitre 3, 14-21

En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème : « De même que le serpent de bronze fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin qu'en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà jugé, du fait qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu'il soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. »

© AELF

Lu 4

## Oser regarder le mal

Après l'impressionnante sortie d'Égypte, le peuple perd patience dans le désert car c'est long et pénible ! Et il commence à repenser à la vie d'avant qui avait des avantages malgré l'esclavage... Dans l'épisode auquel fait allusion Jésus (Nb 21, 4-9), les morsures de serpents sont le signe des remords qui plongent dans la désespérance et la défiance vis-à-vis du Dieu libérateur. Le serpent de bronze permet de regarder « en face » le mal et de prendre position. *Seigneur, aide-moi à regarder avec toi mes peurs et mes découragements et à grandir dans la confiance en ton œuvre de salut en moi et dans le monde.*

Ma 5

## Contempler la croix

La Croix est par essence un signe paradoxal : rappel d'une mort ignominieuse, il devient symbole de l'amour de Dieu qui va jusqu'au bout ! Dans son échange avec Nicodème qui intervient dans les débuts de l'évangile de Jean, Jésus semble avoir déjà conscience que son chemin le mènera à ce moment « crucial ». Prenons le temps de regarder les croix autour de nous. Qu'est-ce qu'elles évoquent pour nous, pour moi ? *Seigneur, aide-moi à ne pas détourner les yeux de la croix où tu donnes ta vie pour moi, pour nous.*

Me 6

## Recevoir la vie éternelle

Qu'est-ce que la vie éternelle ? Si je reprends ce que dit Jésus, je note les formules suivantes : « croire », « aimer le monde », « donner son fils », « juger », « lumière », « vérité », « union avec Dieu »... Durant ce jour je me pose avec l'un ou l'autre de ces mots, en les laissant tourner dans mon esprit, lentement. Lesquels ont du sens pour moi ? Et quel sens ? Et à l'inverse quels sont ceux qui me font difficulté ? *Seigneur, éclaire mon intelligence et mon cœur à propos de la vie éternelle que tu m'offres.*

Je 7

## Croire ou ne pas croire ?

Dans ce passage, celui qui croit en Jésus échappe au jugement. Cette affirmation mérite d'être relue : la foi nous éviterait le tribunal des cieux ! C'est une sacrée bonne nouvelle. Je comprends donc que le mal présent n'aura pas tous les pouvoirs et que les ténèbres finiront toujours dans la lumière. Et Dieu me laisse libre de le croire ou de ne pas le croire mais cela a des conséquences. Il me propose justement sa collaboration, son style, sa manière d'accepter la croix, à ce lieu précis où il n'y a aucune preuve que ça marche ! *Suis-je prêt ?*

Ve 8

## Faire la vérité

Le Carême est traditionnellement un temps de pénitence et de reconnaissance mon péché. Faire la vérité en soi n'est pas un geste morbide mais un acte de confiance dans la lumière offerte sans cesse par Dieu en Jésus. Il s'agit de reconnaître ce que je fais de mal et que je ne veux pas. Le but est toujours d'aller vers cet amour que je veux et que je ne vis pas assez. Le sacrement de réconciliation accompagne ce passage du péché à la foi en ce Dieu qui redonne de la beauté à ma vie. *Et si je choisissais de vivre ce sacrement avant Pâques ?*

Sa 9

## Œuvrer avec Dieu

Pour beaucoup, ce jour est à la charnière entre une semaine qui s'achève et un week-end qui commence. Je suis entre les œuvres accomplies cette semaine et les choses encore à faire. Quelles actions occupent mon esprit ? Prennent-elles trop de place ou pas assez ? Quels liens entre ma prière et mes œuvres de la semaine ? Suis-je prêt à mettre en lumière mes actions, à les raconter, ou est-ce que je préfère les cacher ? *Seigneur, aide-moi à faire le tri dans ma vie pour l'unifier en toi.*